

eingonnen. Der Capitain war ein guter Schiffsz- und Seemann und außerdem ein guter Mann Namens Braun. Er besaß eine heitere Gemüthsstimmung, und suchte sich immer gern die gute Seite heraus, auch bei mißlichen Vorfällen. — Der erste Steuermann des „Friedfertigen“ dagegen, ein Schotte Namens Makintosh, war immer von unfreundlicher Laune, aber auch streng in seinen Pflichten, kurz ein Mann, dem der Capitain wohl vertrauen konnte, den er aber nicht liebte. Unter der übrigen Schiffsmannschaft war Niemand weiter für uns von Bedeutung; sie bestand noch aus 13 Leuten, und diese Zahl war eigentlich nicht hinreichend für ein so großes Schiff. Aber eben als man absegeln wollte aus Bremerhaven, hatten 5 Matrosen das Schiff verlassen, weil sie die grobe Behandlung vom Steuermann Makintosh nicht länger ertragen mochten, und der Capitain wollte des guten Nordostwindes wegen nicht so lange warten, bis er neue angeworben hätte. Dies lief denn sehr unglücklich ab, wie wir bald sehen werden.